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Cari concittadini di Copertino, 

mi rivolgo a voi consapevole dei compiti e delle responsabilità che mi e ci 

attendono nel guidare la nostra amata città verso un futuro migliore.  

In questo contesto, vi presento il programma elettorale della coalizione "Il futuro 

è di tutti", un programma costruito con l'intento di rispondere concretamente 

alle vostre esigenze e ai reali bisogni della nostra comunità. Lo slogan scelto per 

la nostra coalizione, "Il futuro è di tutti", riflette il nostro impegno a progettare 

una città inclusiva e sostenibile, dove ogni cittadino sia protagonista e abbia 

la possibilità di contribuire al proprio benessere e a quello della collettività. 

Questa visione si allinea anche con la strategia mondiale dell’Agenda 2030, 

ponendo Copertino come esempio di come sia possibile perseguire la crescita 

sostenibile, promuovere l'inclusione sociale e garantire il benessere per tutti. 

Avremo, quindi, come riferimento un programma d’azione basato sui	17 

Obiettivi di Sviluppo Sostenibile	concordati nel 2015 da tutti i 193 Stati membri 

delle Nazioni Unite (ONU) per il miglioramento del sistema globale: vogliamo 

concretizzarli a partire dalle necessità e dalle caratteristiche del nostro comune.  

Il nostro programma non è un semplice elenco di promesse elettorali, ma un 

vero e proprio progetto di comunità.  

Con il vostro sostegno e la vostra partecipazione attiva, siamo pronti a metterci 

al lavoro per trasformare i nostri sogni in azioni concrete e fattibili, per il bene di 

tutti i cittadini di Copertino. 

 

Antonio Leo  



 

 

Programma 

 

Þ  TERRITORIO E AMBIENTE 

La nostra città è immersa in un paesaggio di inestimabile bellezza, tra vigneti e 

aree verdi che costituiscono un patrimonio da preservare e sviluppare.  

L'impegno per la valorizzazione del verde pubblico e la tutela dell'ambiente non 

solo rappresentano un dovere verso le generazioni presenti e future, ma anche 

un'opportunità per promuovere uno sviluppo sostenibile e rispondere agli 

obiettivi dell'Agenda 2030 nel contesto specifico di Copertino.  

Attraverso la creazione di aree verdi accessibili e la promozione di pratiche 

agricole sostenibili, intendiamo contribuire alla lotta contro il cambiamento 

climatico, alla conservazione della biodiversità e al miglioramento della qualità 

della vita dei cittadini. Vogliamo costruire un futuro più verde e resiliente per la 

nostra comunità, integrando azioni concrete nel tessuto urbano e nella vita 

quotidiana dei cittadini di Copertino. 

Tra i primi progetti che questa coalizione vorrà portare a compimento c’è 

"Copertino Favolosa", un'iniziativa ambiziosa volta al recupero e alla 

valorizzazione del nostro ambiente agrario, fortemente colpito dalla diffusione 

del batterio della Xylella Fastidiosa. Attraverso questo progetto, ci proponiamo di 

contrastare gli effetti devastanti della Xylella e di ripristinare la vitalità 

dell'olivicoltura locale. La strategia chiave del progetto consiste nel favorire la 

resilienza ambientale attraverso il reimpianto di varietà di olivi che dimostrano 

una maggiore resistenza alla Xylella, contribuendo così a ristabilire la salute degli 

uliveti e a garantire la sostenibilità economica degli agricoltori locali. Inoltre, 

"Copertino Favolosa" mira a creare un modello agricolo più resiliente e 

diversificato che promuova la biodiversità e riduca la dipendenza da 

monoculture vulnerabili alle malattie.  



 

 

Insieme al recupero ambientale, il progetto prevede anche interventi per la 

riqualificazione paesaggistica e la valorizzazione del territorio, promuovendo la 

conservazione del patrimonio naturale e culturale di Copertino.  

Allo stesso modo, promuoveremo azioni per la riqualificazione degli spazi verdi 

all’interno del territorio urbano, che non solo contribuiscono al benessere 

psicofisico dei cittadini, offrendo luoghi di relax e ricreazione, ma svolgono anche 

un ruolo fondamentale nel mantenimento dell'equilibrio ecologico dell'ambiente 

urbano. 

L'amministrazione avrà un'attenzione particolare nei confronti dei parchi e del 

verde pubblico. Investiremo nella loro manutenzione e valorizzazione, 

garantendo interventi di cura e di riqualificazione, con verifica e controlli 

puntuali. Promuoveremo la creazione di nuovi spazi verdi accessibili a tutti i 

cittadini, sia nel centro urbano che nelle zone periferiche, per favorire la 

socializzazione e il benessere della comunità. 

Riteniamo che la tutela e la valorizzazione del verde pubblico non siano soltanto 

una questione estetica, ma una priorità per la salute e il benessere dei cittadini e 

per la sostenibilità ambientale della nostra città. Pertanto, ci impegniamo a 

promuovere politiche volte a garantire la fruibilità e la qualità degli spazi verdi 

pubblici, affinché possano essere apprezzati e goduti da tutti, contribuendo così 

a rendere Copertino un luogo più vivibile e salutare per le generazioni presenti e 

future.  

A tal proposito, riteniamo opportuna la presenza di un consigliere addetto al 

decoro urbano che possa coordinare e promuovere interventi mirati per 

migliorare l'aspetto delle strade, dei parchi, delle piazze e degli spazi pubblici in 

generale. Questi interventi includono la pulizia delle aree pubbliche, la 

manutenzione dei giardini e delle aiuole, l’organizzazione di giornate di pulizia, la 

promozione di campagne di sensibilizzazione sull'importanza del rispetto 

dell'ambiente urbano e la creazione di opportunità di partecipazione attiva dei 

cittadini. 

Inoltre, riteniamo fondamentale avviare percorsi di cittadinanza attiva che 

coinvolgano attivamente le famiglie, i quartieri organizzati in comitati, le 



 

 

associazioni, le scuole e le parrocchie nella gestione e cura del verde pubblico. 

Solo attraverso un impegno condiviso e una responsabilità diffusa sarà possibile 

garantire la tutela e la valorizzazione del nostro patrimonio ambientale per le 

generazioni future. 

La pulizia della città e la lotta contro l'abbandono dei rifiuti saranno prioritarie 

nell'agenda della nuova amministrazione comunale.   

Nella prossima consiliatura ci impegneremo per:  

Þ Attivare stringenti e rigorosi controlli per la repressione dell’abbandono dei 

rifiuti, tra cui il potenziamento delle fototrappole. Questo strumento 

consentirà di avere maggiore sicurezza, di identificare i trasgressori e di 

adottare le necessarie azioni correttive, contribuendo così a preservare la 

pulizia e il decoro urbano del nostro territorio. 

Þ Dotare la città di un numero maggiore di cestini differenziati specie nei 

luoghi di aggregazione. 

Þ Potenziare il servizio di ritiro degli ingombranti;  

Þ Istituire un data center informatizzato contro gli abbandoni e gli 

sversamenti; 

Þ Programmare interventi atti al decoro urbano in tutto il territorio comunale, 

tramite la manutenzione ordinaria di strade, strade bianche, illuminazione, 

panchine, caditoie, marciapiedi, potature; 

Þ Completare gli interventi deputati alla riduzione del rischio idrogeologico e 

di completamento della rete fognaria.  

Infine, prevediamo la costituzione di una Comunità energetica, progetto che 

nasce dal coinvolgimento di una serie di soggetti privati e/o pubblici che 

scelgono di	 produrre e impiegare collettivamente energia elettrica pulita. 

L’approccio collaborativo e decentralizzato, caratteristico di questo progetto, 

favorirà la partecipazione attiva dei cittadini nella transizione verso un sistema 

energetico più sostenibile. Inoltre, garantiremo un risparmio delle spese 

energetiche, promuoveremo lo sviluppo di reti energetiche sostenibili e 

permetteremo di beneficiare degli incentivi dedicati all'energia condivisa. 



 

 

 

Þ LAVORI PUBBLICI E URBANISTICA 

Gli spazi urbani non sono solo luoghi fisici, ma anche contesti in cui si svolgono le 

attività quotidiane, si costruiscono relazioni sociali e si sviluppano le identità 

individuali e collettive. Pertanto, è fondamentale che l'ambiente urbano sia 

progettato e gestito in modo tale da favorire il benessere e la felicità delle 

persone che lo abitano. 

È nostra volontà non solo garantire la manutenzione e l'ammodernamento delle 

infrastrutture esistenti, ma anche pianificare uno sviluppo urbanistico 

equilibrato e sostenibile che risponda alle esigenze presenti e future della 

comunità. 

Una corretta pianificazione urbanistica tiene conto di una serie di fattori, tra cui 

la densità abitativa, la distribuzione degli spazi verdi, la disponibilità di servizi 

pubblici, la mobilità urbana, la sicurezza e la qualità dell'aria e dell'acqua.  

Questi elementi contribuiscono alla creazione di un ambiente urbano salubre, 

accogliente e inclusivo. 

Questo programma si impegna a dar luogo ad una urbanistica che possa favorire 

la coesione sociale e la partecipazione civica, creando spazi pubblici accessibili e 

attrattivi che promuovano l'incontro e la socializzazione tra le persone.  

I parchi, le piazze, le strade pedonali e le aree ricreative diventeranno, appunto, 

luoghi di socializzazione e di condivisione, contribuendo a rafforzare il senso di 

appartenenza alla comunità. 

Da un punto di vista economico, una pianificazione urbanistica oculata favorirà 

lo sviluppo delle attività commerciali e produttive, creando condizioni favorevoli 

per gli investimenti e la crescita economica. Inoltre, contribuirà a valorizzare il 

patrimonio culturale e storico del territorio, rendendolo accessibile e fruibile per 

i residenti e i visitatori.  

Un altro obiettivo sarà la definizione del Piano Urbanistico Generale (PUG), 

documento fondamentale che guiderà lo sviluppo della città nei prossimi anni. 



 

 

Il processo di completamento della redazione del PUG avverrà attraverso un 

percorso partecipativo che coinvolgerà attivamente i cittadini, le associazioni e 

gli enti locali. Vogliamo che il PUG sia il frutto di un confronto aperto e 

trasparente, che tenga conto delle esigenze e delle aspirazioni di tutta la 

comunità. 

Oltre che garantire una maggiore trasparenza e legittimità delle scelte 

urbanistiche, dando voce ai diversi attori della comunità e tenendo conto delle 

loro esigenze, aspirazioni e preoccupazioni riguardo allo sviluppo urbano del 

territorio, questo approccio permetterà la condivisione delle informazioni e delle 

conoscenze, consentendo a tutti i partecipanti di comprendere appieno le 

decisioni da prendere in ambito urbanistico, e l'emergere di soluzioni innovative 

e sostenibili per lo sviluppo della città.  

Nel dettaglio, prevediamo di:  

Þ Aggiornare ed eventualmente modificare gli indirizzi al P.U.G. dell’assise 

consiliare, in considerazione del fatto che l’incarico per la sua redazione è 

stato dato 10 anni fa; 

Þ Verificare lo stato di avanzamento delle fasi di redazione 

programmatico/progettuali del P.U.G., con l’inserimento di ulteriori figure 

specialistiche di coprogettazione per accelerare le fasi progettuali di ascolto 

e autorizzative; 

Þ Revisionare i comparti previsti nel vigente P.R.G., con la verifica della loro 

fattibilità, in considerazione dell’attuale tessuto sociale e urbano; 

Þ Inserire nel nuovo P.U.G., ove possibile, aree verdi attrezzate per 

socializzazione, aggregazione e svago. 

Þ Realizzare percorsi Pedonali e Ciclabili facendo inserire tra l'altro la nostra 

città all'interno del percorso "Ciclovia del Salento Ionico" che collega Taranto 

a Santa Maria di Leuca: un percorso che vede la valorizzazione di masserie, 

spiagge, cantine e bellezze naturali e storiche. 

Þ Con la Provincia, riproposizione della Circonvallazione Grottella-via 

Galatina emessa in sicurezza della S.P. Copertino - Galatina 



 

 

Þ Completare e ampliare la Zona Industriale 

Þ Realizzare aree per lo sviluppo turistico (principalmente quello religioso) 

Inoltre, ci impegniamo a promuovere interventi volti alla deperimetrazione delle 

zone del Piano Assetto Idrogeologico (PAI), al fine di eliminare zone censite 

come alluvionali e che attualmente da anni non lo sono più e magari per 

definirne delle nuove che lo sono realmente. La protezione dell'ambiente e la 

prevenzione del rischio naturale saranno priorità assolute per la nostra 

amministrazione, e faremo tutto il possibile per tutelare la nostra città e i suoi 

abitanti. 

Parallelamente, lavoreremo alla redazione di un nuovo regolamento edilizio e 

di un piano per l'eliminazione delle barriere architettoniche (PEBA). La 

redazione del PEBA, infatti, rappresenta un passo fondamentale per garantire 

la qualità e la sostenibilità delle nuove costruzioni e per promuovere 

l'adozione di soluzioni architettoniche inclusive e accessibili a tutti.  

Questo tipo di approccio inclusivo garantirebbe a Copertino: 

Þ Accessibilità per tutti. La creazione di ambienti accessibili e inclusivi è 

fondamentale per garantire che ogni individuo, indipendentemente dalle 

proprie capacità fisiche, possa godere pienamente degli spazi pubblici e 

privati della città. Eliminando le barriere architettoniche, si crea un ambiente 

urbano che consente a persone anziane, disabili, genitori con passeggini e a 

chiunque abbia difficoltà di mobilità di partecipare attivamente alla vita della 

comunità. 

Þ Benefici economici e sociali. Un ambiente urbano inclusivo può portare a 

una maggiore partecipazione economica e sociale da parte di tutti i membri 

della comunità. Avere edifici accessibili significa favorire l'accesso al mercato 

del lavoro, ai servizi sanitari, all'istruzione e alla cultura, contribuendo così a 

una maggiore integrazione sociale e a una migliore qualità della vita per tutti 

i cittadini. 

Þ Attrattività e competitività. Le città che sono percepite come inclusive e 

accoglienti sono spesso più attrattive per residenti, visitatori e investitori. La 



 

 

creazione di spazi accessibili e inclusivi può migliorare l'immagine della città, 

incrementare il turismo e favorire lo sviluppo economico, contribuendo così 

alla sua competitività e al suo successo a lungo termine. 

Þ Accesso ai finanziamenti Regionali per la viabilità Rurale in alcuni casi oramai 

compromessa. 

Di seguito alcuni interventi concreti che vorremmo realizzare sempre 

nell’ambito dei Lavori Pubblici e dell’Urbanistica: 

Þ Edilizia Scolastica. Sarà necessario intercettare fondi europei, statali o 

regionali per completare l’adeguamento normativo e l’efficientamento 

energetico di tutti gli edifici scolastici.  

Þ Patrimonio. Dopo aver inventariato e valorizzato ogni singolo bene 

comunale, si procederà alla manutenzione straordinaria, adeguamento 

normativo, digitale e logistico di tutte le sedi degli uffici comunali e di 

rappresentanza istituzionale in modo da renderle decorose, funzionali e 

accoglienti. 

Þ Strade. Garantiamo il rifacimento del basolato del centro storico. 

Verificheremo lo stato dei ripristini e interventi sugli eventuali 

assestamenti che si potranno verificare specialmente nella stagione piovosa. 

Prevediamo la programmazione nel Piano triennale delle Opere Pubbliche 

dei progetti di realizzazione di tutte le strade bianche esistenti nel nostro 

territorio dove insistono unità abitative regolarmente autorizzate ed in regola 

con il pagamento degli oneri di urbanizzazione. Per la viabilità extra 

comunale, in sinergia con la Provincia di Lecce, sarà necessario inserire nel 

Piano Triennale della Provincia la realizzazione della circonvallazione Sud, 

utilizzando il progetto definitivo esistente, con i dovuti adeguamenti 

progettuali e dei prezzi. 

Þ Infrastrutture. 

§ Garantiamo l'affidamento e la chiusura dei lavori PNRR in corso (Piazza 

San Carlo, asilo nido ecc.); 



 

 

§ Vogliamo dotare la città di un teatro comunale a gestione mista pubblico-

privata;  

§ Prevediamo il restauro immediato della porta di accesso al centro 

storico, legata alla figura del nostro San Giuseppe;  

§ Prevediamo la realizzazione di un’area mercatale di tipo moderno 

completa di tutti i servizi e locali accessori, ubicata possibilmente in aree 

già di proprietà comunale;  

§ Garantiamo la realizzazione di un centro sportivo, rieducativo delle 

patologie motorie multifunzionale a partecipazione mista pubblico-

privato che comprende anche spazi commerciali e ricettivi da finanziare 

con progetto di finanza;  

§ Adegueremo, riqualificheremo e realizzeremo tutti i servizi primari e 

accessori della Zona Industriale con eventuale individuazione di ulteriori 

aree a servizio della stessa e revisione generale dei lotti già assegnati con 

verifica dello stato di attuazione degli stessi.  

§ Interverremo sul cimitero per garantire un ambiente dignitoso e 

rispettoso per i nostri cari defunti e per le loro famiglie. L'ampliamento, con 

l'apertura di un nuovo ingresso da via Leverano, permetterà una migliore 

accessibilità e una gestione più agevole del traffico. Abbellire il viale di 

accesso da via Sant'Angelo renderà l'ingresso più accogliente e solenne. 

L’ammodernamento e il completamento dei lavori di viabilità interna con 

la creazione di percorsi pedonali favorirà una circolazione sicura e agevole 

all'interno dell'area. La realizzazione di un parcheggio con copertura 

fotovoltaica che consentirà ai cittadini di abbattere i costi del canone per 

le lampade cimiteriali, offrirà posti auto aggiuntivi, e contribuirà anche a 

ridurre l'impatto ambientale grazie alla produzione di energia rinnovabile.  

All'ingresso del cimitero sarà presente una Banca Dati Cimiteriale 

computerizzata che consentirà di conoscere l’ubicazione esatta di una o 

più persone defunte, visualizzare le mappe cimiteriali e consultare 

l'eventuale scadenza della sepoltura;  

https://servizi.comune.torino.it/servizionline/cimiteri/user.php


 

 

§ Prevediamo la realizzazione di un dog park attrezzato per rispondere alla 

crescente esigenza di offrire spazi dedicati agli amici a quattro zampe e ai 

loro proprietari. Questi luoghi contribuiscono a promuovere uno stile di vita 

attivo e sano per tutta la comunità, offrendo un ambiente sicuro e 

controllato dove i cani possono correre liberamente, lontani dalle strade e 

dagli altri pericoli urbani.  

 

Þ TURISMO, CULTURA E PROMOZIONE DEL TERRITORIO 

Dopo che le Province sono state private delle competenze in campo culturale, i 

comuni hanno un fondamentale ruolo di presidio del territorio in questo ambito. 

La cultura non è soltanto un segmento della vita amministrativa, ma la materia 

prima con la quale si costruisce un nuovo progetto di città. Essa, quindi, deve 

ispirare tutte le attività amministrative perché è attraverso la cultura che un 

aggregato urbano si fa comunità. I luoghi della cultura sono gli spazi in cui una 

comunità si riconosce in quanto tale: la biblioteca, il teatro, il museo, come 

qualsiasi spazio di aggregazione, sono presidi imprescindibili di democrazia e di 

pratica di una cittadinanza attiva. Sono luoghi di partecipazione e di condivisione 

di un comune destino, quello dell'appartenenza ad una comunità. 

Un impegno particolare sarà profuso nel garantire alla città una biblioteca che 

non si limiti soltanto alla conservazione del patrimonio librario, ma che sappia 

farsi presidio di socialità per tutte le generazioni, dall'infanzia alla terza età, in 

dialogo costante con le famiglie, con le scuole e con il Sistema Bibliotecario 

Regionale. Dialogo indispensabile in quanto i servizi bibliotecari non si riducono 

solo al prestito librario, ma accompagnano lo sviluppo della comunità nella sua 

capacità di offrire soluzioni ai problemi della contemporaneità, al disagio e alle 

solitudini generazionali, alle povertà educative, alla desertificazione sociale, alla 

transizione digitale. Una imprescindibile funzione di welfare che deve 

caratterizzare tutta la proposta culturale della città. 

Faremo del turismo religioso uno dei nostri punti di forza, valorizzando il 

patrimonio storico e culturale legato alla figura di San Giuseppe da Copertino.  



 

 

Punteremo al riconoscimento regionale della nostra Festa Patronale ai sensi 

della Legge 5 del 22/02/2005. 

Attraverso iniziative mirate e una comunicazione efficace, promuoveremo 

Copertino come meta privilegiata per i pellegrini e i turisti interessati alla 

dimensione spirituale e religiosa. Questo contribuirà non solo a sviluppare il 

turismo religioso, ma anche a promuovere la nostra città come destinazione 

turistica di qualità, capace di offrire un'esperienza unica e autentica ai visitatori. 

Il 2025 coinciderà con l’Anno del Giubileo: sarà pertanto necessario incentivare il 

turismo religioso con tutta una serie di interventi che migliorino l’esperienza del 

turista e che offrano nuove opportunità attrattive. Tra queste potenzieremo il 

cammino legato alla storia e alla vita del Santo con valorizzazione del 

percorso votivo già presente sul nostro territorio, che offrirà ai turisti 

l'opportunità di arricchire l'esperienza culturale e spirituale della visita. Attraverso 

tappe significative e punti di interesse storico-religioso lungo il percorso, i 

visitatori potranno conoscere da vicino le tradizioni, le devozioni e gli eventi legati 

al Santo patrono, contribuendo così a promuovere il patrimonio culturale e 

spirituale della nostra comunità. 

Copertino non ha un museo in quanto istituzione, ma ha un importantissimo 

Patrimonio Culturale capace di fare di questa città una Città-Museo.  

Restituire il Castello alla Città, a cominciare da un accordo di valorizzazione con 

la Direzione Regionale Musei da cui il Castello dipende, sarà il primo passo di un 

percorso mirato a riconciliare Copertino con un pezzo della sua storia.  

In questa strategia rientra anche la valorizzazione del rapporto con la Grottella 

e con il culto di San Giuseppe da Copertino che, se da un lato significa recupero 

del rapporto con la dimensione del Sacro, dall'altro apre la strada alla narrazione 

del singolare rapporto tutto culturale ed artistico tra Copertino e Carmelo Bene. 

In questo rapporto tra il sacro e l'artistico si inserisce la storia dello Strafella e del 

patrimonio culturale ecclesiastico, punto di forza di quella che abbiamo definito 

Città-Museo in cui rientrano a pieno titolo anche i luoghi ed i personaggi della 

storia civile, sociale e politica di Copertino e del suo territorio. 



 

 

Prevediamo di realizzare un Centro di documentazione di musica popolare, 

potenzieremo il Centro di documentazione di San Giuseppe da Copertino e 

favoriremo l'associazionismo culturale per recuperare la storia della città e farne 

materia di narrazione contemporanea. 

Inoltre, promuoveremo attivamente le pratiche culturali tradizionali, 

sosterremo e promuoveremo le attività e le associazioni che si occupano della 

cultura del territorio (bande, cammino del Santo, amici di Casole etc.). 

Vogliamo sostenere il lavoro a livello locale, riportare i giovani a desiderare di 

rimanere sul territorio perché supportati fattivamente dalle politiche a sostegno 

della comunità. 

Per favorire una gestione efficace e coordinata delle attività legate al turismo e 

alla cultura, promuoveremo la nascita di una rete che metta a sistema tutte le 

realtà coinvolte, dalle istituzioni pubbliche alle associazioni culturali e turistiche. 

Questo permetterà di massimizzare le risorse disponibili e di offrire un'esperienza 

integrata ai visitatori. 

Inoltre, ci impegniamo a strutturare un calendario delle manifestazioni 

culturali e degli spettacoli, al fine di promuovere un'offerta diversificata e di 

qualità. La creazione di un calendario condiviso favorirà la pianificazione delle 

attività e consentirà una maggiore visibilità delle iniziative. 

 

Þ ATTIVITÀ PRODUTTIVE  

(AGRICOLTURA, COMMERCIO e INDUSTRIE) 
Nel cuore del nostro impegno per la crescita economica e lo sviluppo sostenibile 

di Copertino, dedichiamo una particolare attenzione ai settori agricolo, 

commerciale e industriale, fondamentali per il tessuto sociale ed economico 

della nostra comunità. 

Promuoveremo attivamente il dialogo e la collaborazione tra 

l'amministrazione e gli operatori del settore produttivo, commerciale e 

industriale creando spazi di condivisione e di confronto regolari.  



 

 

La creazione di una piattaforma digitale faciliterà il flusso di informazioni e 

favorirà una più stretta collaborazione tra istituzioni e produttori. 

Inoltre, ci impegneremo a promuovere l'accesso ai fondi comunitari per 

sostenere le attività produttive locali nel settore agricolo, commerciale e 

industriale. 

 Organizzeremo occasioni di formazione e supporto per le Organizzazioni dei 

Produttori, al fine di facilitare l'accesso ai finanziamenti e reperire nuovi mercati 

per i prodotti locali. 

Sosterremo con forza le attività agricole locali, valorizzando le produzioni 

tipiche del nostro territorio e promuovendo l'adozione di pratiche sostenibili.  

Prima di tutto, queste azioni preservano le tradizioni e l'identità culturale della 

comunità, oltre a promuovere il turismo enogastronomico. Inoltre, favoriscono la 

sostenibilità ambientale, grazie all'adozione di pratiche agricole rispettose 

dell'ambiente. Dal punto di vista economico, contribuiscono allo sviluppo locale 

creando opportunità occupazionali e stimolando l'industria agroalimentare. 

Particolare attenzione sarà dedicata alle aree ZES (Zone Economiche Speciali), 

con la costituzione di uno sportello specializzato, sfruttando incentivi nazionali 

e regionali, per promuovere e supportare la creazione di nuove imprese e 

opportunità occupazionali. Base importante è l'allargamento dell'attuale zona 

industriale e il miglioramento dei servizi attualmente presenti. Ci impegneremo 

a concentrare i finanziamenti disponibili per il sostegno agli investimenti 

pubblici e privati finalizzati alla promozione dello sviluppo e dell'occupazione 

nelle aree di crisi. 

Aggiorneremo costantemente il piano commerciale, per adattare le strategie e 

le politiche commerciali alle mutevoli esigenze del paese. Il mercato e le abitudini 

di consumo subiscono costanti cambiamenti, influenzati da fattori economici, 

sociali e tecnologici. Siamo certi che l'aggiornamento del piano commerciale 

favorirà lo sviluppo economico e sociale del paese, promuovendo la crescita delle 

imprese locali, la diversificazione dell'offerta commerciale e la creazione di nuove 

opportunità occupazionali.  



 

 

Il riferimento al Mercato Coperto, sarà da subito espletato un bando per 

l'assegnazione dei lotti liberi e la struttura, nelle ore serali, sarà destinata ad eventi 

culturali e sociali. 

Collaboreremo attivamente con le organizzazioni di categoria, le industrie di 

trasformazione, l’Università e altre istituzioni per promuovere l'innovazione e lo 

sviluppo del settore agricolo, commerciale e industriale.  

Favoriremo la partecipazione delle realtà produttive e delle associazioni a 

manifestazioni ed eventi, contribuendo così a promuovere le eccellenze della 

nostra produzione agricola e a valorizzare il nostro territorio. Questi eventi offrono 

un'importante vetrina, contribuendo così a creare un'immagine positiva e 

distintiva del nostro paese.  

 

Þ PERIFERIE E CENTRO STORICO 

Intenderemo la città come un unico centro valorizzando sempre più le zone 

periferiche e il centro storico.  

La riqualificazione delle periferie rappresenta un obiettivo fondamentale per 

promuovere un'urbanistica inclusiva e equilibrata. L'intento è quello di integrare 

le periferie quanto più possibile con il centro urbano, creando un tessuto della 

città coeso e armonioso. Attraverso interventi mirati di riqualificazione urbana, si 

mira a migliorare le condizioni di vita nelle aree periferiche, riducendo le 

disuguaglianze e promuovendo una maggiore coesione sociale.  

Innanzitutto, il nostro programma prevede la realizzazione di un progetto di 

Social Housing, fondamentale per affrontare le sfide legate alla carenza di alloggi 

accessibili e alla marginalizzazione sociale. Attraverso la costruzione di nuove 

strutture abitative e la riqualificazione di immobili esistenti, si mira a garantire 

un'adeguata disponibilità di alloggi a prezzi accessibili per i cittadini, 

promuovendo così l'inclusione sociale e contrastando fenomeni di 

emarginazione. Inoltre, l'implementazione di servizi e infrastrutture 

contribuisce a migliorare la qualità della vita dei residenti, offrendo loro 

opportunità di sviluppo e benessere.  



 

 

Tra gli interventi previsti nelle zone più periferiche anche la creazione di nuovi 

spazi verdi e aree pubbliche, il potenziamento dei servizi e delle infrastrutture, 

nonché la promozione di attività culturali e ricreative accessibili a tutti. 

L'obiettivo finale è quello di creare un ambiente urbano integrato e inclusivo, in 

cui le periferie siano parte integrante della vita cittadina e i residenti possano 

godere di tutte le opportunità e i servizi offerti dal centro urbano. 

Allo stesso modo, valorizzeremo e preserveremo il patrimonio storico e 

architettonico del centro storico, importante per mantenere viva l'identità e la 

storia della città. La riqualificazione degli edifici storici e la creazione di spazi 

pubblici accoglienti non solo contribuiranno a preservare il patrimonio culturale 

della città, ma anche a renderla più attraente per residenti e visitatori. 

Prevediamo la costituzione di un nuovo Piano di Recupero per il centro storico 

che rappresenta un passo cruciale verso la valorizzazione e la conservazione del 

nostro prezioso patrimonio edilizio e urbanistico. Attraverso questo strumento, 

saranno realizzati interventi mirati alla conservazione, al risanamento, alla 

ricostruzione e alla migliore utilizzazione delle risorse presenti nel centro storico. 

Questi interventi non solo contribuiranno al restauro e al miglioramento estetico 

del centro storico, ma anche alla sua vivibilità e attrattività complessiva.  

Favoriremo la vivibilità del centro storico attraverso politiche di mobilità 

sostenibile e la promozione di attività commerciali e culturali ci aiuteranno a 

rendere il centro più attrattivo e vivace. Fondamentale sarà il dialogo tra i 

residenti e le attività commerciali e artigianali presenti cercando di trovare un 

giusto punto di equilibrio. 

Rivedremo il Regolamento Sanitario nel centro storico per una migliore 

gestione delle nuove attività.  

Attraverso il Piano di Recupero, creeremo un ambiente favorevole alla 

conservazione e al rilancio del centro storico, promuovendo un uso responsabile 

e sostenibile delle risorse e contribuendo al mantenimento della sua autenticità 

e bellezza intrinseche. 



 

 

Siamo certi che quando tutte le zone della città sono curate e valorizzate, 

possiamo favorire lo sviluppo di una comunità coesa e solidale, dove ogni 

individuo si sente parte di qualcosa di più grande e condivide un interesse 

comune per il benessere della città nel suo complesso. 

 

Þ POLITICHE SOCIALI E INCLUSIONE 

La coesione sociale è un valore fondamentale per la nostra comunità che 

dobbiamo tutelare e promuovere. Per questo, ci impegniamo a garantire 

l'accesso ai servizi sociali a tutti i cittadini, con particolare attenzione alle fasce più 

vulnerabili della popolazione, come anziani, disabili e famiglie in difficoltà 

economica. Vogliamo contrastare la povertà e l'esclusione sociale, promuovendo 

politiche di sostegno all'inclusione lavorativa e all'autonomia delle persone in 

situazioni di disagio.  

Favoriremo la creazione di reti di solidarietà e di sostegno reciproco tra cittadini, 

per promuovere una cultura dell'accoglienza e della collaborazione all'interno 

della comunità. 

Ci impegneremo a implementare una serie di iniziative nel campo dei servizi 

sociali:  

Þ Sportello della Disabilità: l’istituzione di questo sportello consentirà di 

accogliere le famiglie interessate ai servizi attivi e promuovere la rete tra 

Ambito di zona, Associazioni del Territorio e servizio ospedaliero;  

Þ Assistenza domiciliare: Garantiremo servizi di assistenza domiciliare per 

anziani, persone con disabilità o in situazioni di fragilità, al fine di favorire il 

mantenimento della loro autonomia e il loro benessere in un contesto 

familiare;  

Þ Centri diurni e residenziali. Promuoveremo la creazione di centri diurni e 

residenziali che offrano assistenza e supporto a persone anziane, disabili o in 

condizioni di disagio sociale, fornendo loro un luogo sicuro e accogliente dove 

trascorrere parte della giornata o risiedere in modo permanente;  



 

 

Þ Servizi di supporto psicologico e sociale. Metteremo a disposizione dei 

cittadini servizi di supporto psicologico e sociale, attraverso l'apertura di centri 

di ascolto, consulenza e sostegno psicologico, volti a fornire aiuto e supporto 

alle persone in situazioni di difficoltà emotiva o relazionale;  

Þ Programmi di inclusione sociale. Implementeremo programmi volti a 

favorire l'inclusione sociale delle persone svantaggiate, attraverso 

l'organizzazione di attività ricreative, culturali e sportive accessibili a tutti, con 

particolare attenzione alle persone con disabilità o provenienti da contesti 

svantaggiati; 

Þ Supporto alle persone con disabilità. Prioritario sarà il mantenimento di un 

capitolo del bilancio comunale  dedicato alla disabilità, integrando la 

progettazione resa con gli interventi previsti dai piani di zona. Si 

prevederanno forme di collaborazione con le realtà del territorio che 

gestiscono progetti a valenza socio-riabilitativa. Lo scopo di tali iniziative sarà 

rendere possibile una vita di relazione a persone temporaneamente o 

permanentemente disabili, promuovendo attività sportive e socializzanti, 

iniziative di promozione di salute e benessere, nonché fornendo supporto 

informativo per garantire un'efficace integrazione sociale e una migliore 

qualità di vita per tutte le persone con disabilità. In particolare favoriremo il 

"Dopo di noi": saremo al fianco delle associazioni, delle famiglie e delle 

persone con disabilità per l'avviamento di questo importante progetto che 

consentirà di dare un futuro certo e sicuro a molte persone in difficoltà. 

Si potenzierà la figura del garante della disabilità, che agirà con maggiori poteri 

come un difensore e un promotore degli interessi delle persone con disabilità, 

assicurandosi che abbiano accesso equo ai servizi, alle opportunità e alle risorse 

disponibili nel territorio comunale.  

Nell’ambito delle politiche sociali e dell’inclusione, le associazioni rivestono un 

ruolo fondamentale nella costruzione di una comunità solidale e inclusiva.  

Al fine di garantire un efficace coordinamento delle attività e un supporto mirato 

alle politiche sociali, istituiremo un tavolo di confronto permanente con gli enti 



 

 

del terzo settore al fine di dare avvio alla co-programmazione e co-progettazione 

dei servizi. 

Favoriremo la creazione di luoghi di aggregazione sia per gli anziani nella logica 

di favorire l'invecchiamento attivo sia dei giovani cercando così di favorire lo 

scambio intergenerazionale ed il recupero degli antichi mestieri. 

Promuoveremo campagne di sensibilizzazione volte alla riduzione degli 

sprechi alimentari e farmaceutici. 

Continueremo a sostenere l'Emporio solidale: è nostra volontà lavorare per 

offrire supporto ai soggetti e alle famiglie più fragili, coinvolgendo il terzo settore 

e la Chiesa locale, da sempre impegnati sul fronte dell’assistenza e della 

accoglienza.   

 

Þ POLITICHE GIOVANILI E SPORT 

Le politiche giovanili rappresentano un investimento fondamentale per il futuro 

della nostra comunità, poiché le giovani generazioni sono il motore trainante del 

progresso e dell'innovazione. È cruciale dedicare risorse e attenzione specifica 

alle esigenze e alle aspirazioni dei giovani, creando opportunità concrete per il 

loro sviluppo personale, sociale e professionale. 

A tal fine, la futura amministrazione si impegna a realizzare un centro di 

coworking, uno spazio dinamico e stimolante dove i giovani potranno 

incontrarsi, condividere idee, progetti e competenze, promuovendo la 

collaborazione e la creatività.  

Inoltre, verranno istituite borse lavoro dedicate ai giovani e ai disoccupati, con 

l'obiettivo di favorire l'inserimento nel mondo del lavoro e garantire opportunità 

di crescita e realizzazione professionale.  

Investire nelle politiche giovanili significa investire nel futuro stesso della 

comunità, creando le condizioni affinché i giovani possano realizzare il proprio 

potenziale e contribuire al progresso e al benessere collettivo. 



 

 

Uno degli obiettivi della nostra amministrazione sarà la promozione dell'attività 

fisica e sportiva attraverso una serie di iniziative. 

Prevediamo di realizzare percorsi di salute in città, fondamentali per incentivare 

uno stile di vita attivo e migliorare la salute della comunità. Questi percorsi 

forniscono un'opportunità accessibile e gratuita per l'esercizio fisico, 

incoraggiando i copertinesi a muoversi all'aria aperta. Inoltre, contribuiscono a 

contrastare la sedentarietà e le malattie correlate, migliorando il benessere fisico 

e mentale dei cittadini. Attrezzature per l'esercizio fisico e punti di interesse lungo 

i percorsi rendono l'esperienza più completa e coinvolgente. Gli spazi attrezzati 

per l'attività fisica in città favoriranno la socializzazione e l'inclusione, creando 

luoghi di incontro per persone di tutte le età e condizioni fisiche.  

Sarà avviata l'ideazione di nuovi spazi di aggregazione sportiva, con particolare 

attenzione alla creazione di una moderna pista dedicata al pattinaggio e allo 

skateboard.  

Inoltre, verranno potenziate le collaborazioni con le associazioni sportive locali 

per organizzare eventi, tornei e manifestazioni che coinvolgano attivamente 

la comunità. Si darà particolare attenzione alla valorizzazione delle discipline 

sportive tradizionali e al sostegno dei giovani talenti locali attraverso programmi 

di formazione e supporto tecnico. 

Allo stesso tempo, verranno potenziati e migliorati gli impianti sportivi 

comunali, garantendo condizioni ottimali per la pratica sportiva a tutte le fasce 

di età e promuovendo l'accessibilità per le persone con disabilità. 

Infine, si promuoveranno campagne di sensibilizzazione sull'importanza dello 

sport per la salute e il benessere individuale e collettivo, incoraggiando la 

partecipazione attiva dei cittadini a eventi e iniziative sportive e creando una 

cultura dello sport diffusa e inclusiva nella nostra comunità. 

Costituiremo la Consulta dello Sport che rappresenterà un importante 

organismo di consultazione e proposta per tutti gli aspetti legati al mondo dello 

sport nel nostro comune. Attraverso la Consulta dello Sport, si intende 

coinvolgere attivamente tutti gli attori del panorama sportivo locale nella 

costruzione di percorsi e iniziative finalizzate a promuovere una sana pratica 



 

 

sportiva e a rendere gli impianti e le attività accessibili a tutti i cittadini. Sarà uno 

spazio di confronto e di proposta dove verranno analizzate le esigenze della 

comunità sportiva e saranno elaborate soluzioni e progetti per soddisfarle al 

meglio. 

La nostra amministrazione sarà attenta ai diritti delle persone con disabilità e 

avvierà un programma per favorire partecipazione piena e inclusiva dei 

bambini e dei ragazzi diversamente abili alle discipline sportive. Attraverso la 

collaborazione di personale specializzato e disponibile all'insegnamento delle 

diverse pratiche, si intende garantire opportunità concrete di inclusione e 

integrazione nello sport per tutti i giovani, indipendentemente dalle loro capacità 

fisiche o cognitive. 

Ci impegniamo, inoltre, ad attivare percorsi per pratica sportiva per gli over 

50/60.  

L'obiettivo è quello di creare un ambiente sportivo accogliente e inclusivo, dove 

ogni cittadino possa sentirsi parte integrante del gruppo e sviluppare le proprie 

abilità nel rispetto delle proprie diversità. Si promuoveranno attivamente 

programmi e iniziative volte a sensibilizzare la comunità sulle tematiche legate 

all'inclusione nello sport, favorendo la formazione di istruttori e allenatori 

preparati ad accogliere e supportare tutti gli atleti, senza discriminazioni. 

La partecipazione dei bambini e dei ragazzi diversamente abili alle discipline 

sportive non solo contribuisce al loro benessere fisico e psicologico, ma favorisce 

anche la costruzione di relazioni positive, lo sviluppo dell'autostima e 

dell'autonomia, nonché la promozione di valori come il rispetto, la solidarietà e 

l'accettazione delle differenze. In questo modo, lo sport diventa uno strumento 

efficace per promuovere l'inclusione sociale e per costruire una comunità più 

coesa e solidale. 

 

Þ TOPONOMASTICA 



 

 

Ci attiveremo da subito per il completamento della ricognizione e attivazione dei 

nuovi numeri civici. Il tutto sarà effettuato secondo uno stringente 

Cronoprogramma. 

La toponomastica è una parte importante della nostra identità e della nostra 

storia, che meritano di essere valorizzate e preservate. Per questo, ci impegniamo 

a avviare un progetto di revisione e aggiornamento della toponomastica del 

territorio, con l'obiettivo di valorizzare la memoria storica e culturale della città.  

 

Þ DIGITALIZZAZIONE 

La digitalizzazione rappresenta un elemento cruciale per il miglioramento delle 

prestazioni di una pubblica amministrazione, poiché consente di ottimizzare i 

processi, semplificare le pratiche burocratiche e offrire servizi più efficienti e 

accessibili ai cittadini. 

Sebbene il processo di digitalizzazione sia già stato avviato, è fondamentale 

completarlo e integrare nuovi servizi per garantire un'esperienza utente sempre 

più soddisfacente e allineata alle esigenze della società moderna. La 

digitalizzazione consentirà una maggiore trasparenza e accessibilità delle 

informazioni, faciliterà l'interazione tra cittadini e istituzioni, ridurrà i tempi e i 

costi delle procedure amministrative e favorirà una gestione più efficace delle 

risorse pubbliche.  

Inoltre, la digitalizzazione può contribuire a promuovere l'inclusione sociale e la 

partecipazione attiva dei cittadini alla vita democratica, consentendo a tutti di 

accedere ai servizi pubblici indipendentemente dalla propria posizione 

geografica o dalle proprie capacità tecnologiche.  

Tuttavia, è importante riconoscere che non tutte le fasce della popolazione hanno 

la stessa dimestichezza con le tecnologie digitali, motivo per cui attiveremo corsi 

di alfabetizzazione digitale rivolti a coloro che ne hanno bisogno. Questi corsi 

permetteranno di colmare il divario digitale, fornendo le competenze 

necessarie per utilizzare in modo consapevole e efficace gli strumenti digitali e 

partecipare pienamente alla società digitale. 



 

 

 

 

 

Þ PARI OPPORTUNITÀ 

La composizione della coalizione che sostiene il candidato sindaco Antonio Leo 

rappresenta un chiaro segnale di impegno per le pari opportunità di genere.  

La presenza significativa di donne all'interno di questa coalizione sottolinea 

l'attenzione e il sostegno verso il genere femminile. Questo certifica la volontà di 

promuovere azioni concrete per favorire l'inserimento delle donne nel mondo del 

lavoro e per garantire loro pari opportunità di crescita e realizzazione 

professionale. 

Le pari opportunità non si limiteranno chiaramente al genere femminile, ma si 

estenderanno a tutte le categorie più vulnerabili della società. Ciò significa che 

garantiremo che ogni individuo, indipendentemente dal genere, dall'età, 

dall'origine etnica, dall'orientamento sessuale, dalle abilità fisiche o da altri 

fattori, abbia le stesse opportunità di accesso all'istruzione, al lavoro, alla 

salute e alla partecipazione sociale. 

Promuoveremo perciò le pari opportunità adottando politiche e pratiche che 

eliminino discriminazioni e disparità di trattamento, permettendo a tutti di 

sviluppare appieno il proprio potenziale e di contribuire attivamente alla società 

copertinese.  

 

Þ LEGALITÀ 

La promozione della legalità non è solo una necessità, ma un dovere morale e 

civico. Pertanto, sarà uno dei pilastri fondamentali della nostra azione 

amministrativa. Investiremo nell'educazione nelle scuole, 

promuovendo l’educazione ai principi di giustizia e legalità che passano 

attraverso il rispetto del Bene Comune e di tutto ciò che lo circonda, come la lotta 

all’abbandono dei rifiuti. Saranno promosse iniziative volte a sensibilizzare gli 



 

 

studenti sui valori della legalità e della giustizia. Con le iniziative dedicate ai 

grandi eroi della legalità, come Paolo Borsellino, Giovanni Falcone, Renata 

Fonte, non solo commemoreremo il loro sacrificio, ma saranno per Copertino 

esempio tangibile di coraggio e determinazione nel contrastare il crimine 

organizzato. Valorizzare luoghi simbolo, come la Masseria "La Tenente", 

confiscata alla mafia, sarà un segno concreto del nostro impegno, trasformandoli 

in spazi di memoria e di riscatto per la comunità.  

 

Concludo questo programma con la promessa di impegnarmi con tutte le mie 

forze e con la mia dedizione per tradurre in realtà queste proposte, lavorando 

fianco a fianco con voi, cittadine e cittadini di Copertino, per costruire insieme un 

futuro migliore per tutti. 

 

Perché il futuro è di tutti, nessuno escluso.  

Grazie per la vostra fiducia. 

 

Antonio Leo candidato a sindaco di Copertino 

 

 


